

# Conferencia Matutina



3 DE ABRIL DE 2025

**CLAUDIA  
SHEINBAUM  
PARDO**  
PRESIDENTA

## INVITADOS

- Marcelo Ebrard Casaubón, secretario de Economía
- Noemí Juárez Pérez, subsecretaria de Educación Básica

## PUNTOS RELEVANTES

### Imposición de aranceles por EUA

Respecto al anuncio hecho por el presidente de EUA, Donald Trump, por el cual se imponen aranceles, la presidenta explicó que en el caso de México no habrá aranceles especiales, lo que es bueno para el país y tiene que ver con la buena relación con EUA; aclaró que, quedan dos decretos que tiene que ver con aranceles al acero y aluminio y así como con la industria automotriz.

Informó que hoy, a las 12:00 hrs, en el Museo de Antropología, habrá una reunión representativa y amplia donde se presentará el "Plan de fortalecimiento de la economía nacional y el bienestar del pueblo de México y las acciones para acelerar el Plan México".

Marcelo Ebrard Casaubón, secretario de Economía, tras el anuncio de Donald Trump respecto a la imposición de aranceles, explicó que se entró a un nuevo sistema comercial en el mundo; destacó que el único caso en el que no se aplicaron tarifas arancelarias es el de los países que integran el T-MEC. Expuso que la estrategia que definió la presidenta es que México tiene que lograr un trato preferencial, es decir, que se tengan mejores condiciones para competir.

Aseguró que México tiene un trato preferencial, por lo que se tuvo arancel del 0% y el T-MEC se mantiene, se protegen más de 10 millones de empleos y se continúa el diálogo con EUA.

Respecto a las acciones frente a los aranceles impuestos a la industria automotriz y del acero y aluminio, dijo que en los próximos 40 días, se tienen que lograr mejores condiciones con las tarifas globales de 25%.

### Aranceles y sector automotriz

Claudia Sheinbaum informó que ha estado en contacto con los CEOs de Mercedes Benz, BMW y de Volkswagen, porque tenían la preocupación de que se sumaran aranceles; explicó que el 6 de marzo se logró que lo que está dentro del T-MEC no tenga aranceles, con excepción de lo que EUA le puso a todo el mundo respecto de la industria automotriz, acero y aluminio.

Indicó que lo primero que tendrían que hacer las empresas alemanas, es exportar a través del T-MEC; consideró que todavía se pueden alcanzar mejores condiciones por la integración de las empresas automotrices que hay entre México y EUA.

Destacó que el decreto del presidente Donald Trump refiere que si hay mejor coordinación para la disminución de la entrada de fentanilo, ese 25% de aranceles se reduciría a 12%.

De acuerdo con la orden ejecutiva de EUA, en el caso de los vehículos, el arancel impuesto será del 25%, a excepción de las autopartes fabricadas en dicho país, mientras que a los importadores, se les dará la oportunidad de certificar su contenido estadounidense y se implementarán sistemas para que el arancel sólo se aplique al valor de su contenido no estadounidense.

## T-MEC

Claudia Sheinbaum señaló que las críticas no fueron contra el T-MEC sino con el TLC firmado en 1994; aseguró que ahora es más barato producir en nuestro país. Dijo que el T-MEC va a seguir sobreviviendo y será revisado para mejorar las condiciones. Agregó que hasta el momento no se han acordado inversiones chinas en el sector automotriz, pero hay buena relación con ese país.

## Plan México

Claudia Sheinbaum informó que ya se aprobó en la Cámara de Diputados la Ley de Adquisiciones, que establece un porcentaje de contenido nacional, que es parte del Plan México.

La mandataria reiteró que con el Plan México se quiere fortalecer el mercado interno y que los programas del Bienestar ayudan para este fin; detalló que el aumento al salario mínimo ayuda a que el mercado interno crezca porque hay más consumo. Refirió que se relanzó la marca "Hecho en México" e insistió que su gobierno continuará fortaleciendo el mercado interno.

## Canal de Panamá

"Nosotros queremos que el Canal de Panamá se quede con Panamá y en eso somos solidarios", expresó la presidenta; detalló que debido a que el Canal de Panamá está saturado, el Istmo de Tehuantepec es la mejor vía para ir del Pacífico al Atlántico y viceversa, por lo que el Tren Interoceánico y los Polos de Desarrollo del Bienestar tienen gran potencial.

## Reforma en materia de extorsión

Claudia Sheinbaum explicó que la iniciativa en materia de extorsión que plantea es para proteger a la víctima y que mediante variados mecanismos se atiende o cierre las puertas del recurso que se obtiene a través de la extorsión.

## Pago a proveedores de Pemex

La mandataria dijo que se hizo un esquema especial para el pago a proveedores de Pemex que ya está en proceso, indicó que ya hubo un pago muy importante y que a pesar de que hubo un retraso se continúa pagando.

## Elección del Poder Judicial

Claudia Sheinbaum expresó que lo que va a haber el 1 de junio, es sanear al Poder Judicial, ya que es la mejor manera y la menos riesgosa; explicó que, la elección va a permitir que quien sea elegido responda al voto popular y no a la relación personal que se tenga.